

# Vecinos de Quilpué protestan afuera del Serviu para exigir soluciones

Excesiva demora en adquisición de terreno para construir viviendas les colmó la paciencia. Director regional comprometió agilizar trámite.



TRAS CASI 3 HORAS EL DIRECTOR DE SERVIU BAJÓ A HABLAR CON LAS DIRIGENTES.

Catalina Guerra Bascuñán  
 La Estrella de Valparaíso

## NO VAN A DESISTIR

Con carteles, silbatos y hasta bombos llegaron a las inmediaciones del Serviu vecinos y vecinas de Quilpué la mañana de ayer. La convocatoria, tal como lo habían adelantado, tuvo como propósito exigir soluciones ante la excesiva demora en la compra de un terreno ubicado en V Centenario, en el sector de Belloto 2000, predio que, según prometió el mismo ministro de Vivienda y Urbanismo, Carlos Montes, será utilizado para construir viviendas. Todo esto en el marco del Plan de Emergencia Habitacional presentado por el gobierno.

La adquisición del suelo había sido prometida para enero o febrero de este año a más tardar, sin embargo, no ha podido efectuarse aún debido a que falta un documento de la DGA (Dirección General de Aguas) para continuar con el proceso.

Es por ello que, angustiadas al ver que el tiempo avanza y los plazos no se cumplen, las familias afectadas

La dirigente del comité Prais, afirmó, que a diferencia de los dos comités que se bajaron del proyecto, ellos no aceptarán que les ofrezcan otro lugar, ya que han trabajado de manera colectiva por mejorar el terreno que se les prometió en primer lugar.

tadas organizaron una manifestación pacífica que duró casi tres horas.

“Ya no podemos esperar más, la gente está desesperada, no tiene dónde vivir. Son décadas esperando por una vivienda, y sencillamente se nos está agotando la paciencia. Necesitamos el documento del DGA, que ojalá salga positivo, porque de eso depende que se efectúe la orden de compra del ministro”, enfatizó María Soledad Olmedo, dirigente del Comité Prais.

En un inicio, se trataba de cinco comités de vivienda los que serían beneficiados con el proyecto. No obstante, dos de ellos se habrían restado: los comités Casa Soñada y Altos de Frutillar de Belloto Norte.

Según Olmedo, esto se debe a que se les habría ofrecido un nuevo lugar

donde construir sus hogares. A pesar de esto, con los comités restantes; Prais, Tricolor y Falabella, se mantienen las 520 familias que esperan adquirir su vivienda propia.

Una de ellas está compuesta por Erica Zambrano, quien aseguró que “llevamos siete años esperando, y en la Declaración Universal de los Derechos Humanos, en el artículo 25, está el derecho a la vivienda digna. Eso es lo que venimos a presionar, a mostrar nuestro enojo, porque es una promesa y todos tenemos el derecho a la vivienda”.

### SERVIU RESPONDE

Luego de casi tres horas manifestándose a las afueras de las inmediaciones del Serviu, el director regional de la institución, Rodrigo Uribe, res-

pondió a los llamados de la multitud y salió a dialogar con la comunidad.

La autoridad aseguró que el documento restante de la DGA es fundamental para determinar si es posible resolver los problemas de inundación que presenta el terreno y, de esa forma, proceder con la construcción de las viviendas.

“La DGA propuso que se sobredimensionara el cajón de evacuación de aguas lluvias. Ese proceso, que está en el Ministerio de Obras Públicas no se ha concluido. La empresa Icafal contrató a un ingeniero de prestigio en la región, Heriberto Araos, pero él no ha concluido ese proceso”, aseguró Uribe.

Asimismo, el director regional del Serviu comunicó a los vecinos afectados, que ya se solicitó al MOP, entidad responsable de la DGA, agilizar el proceso de entrega del documento restante.

Por último, se comprometió a reunirse una vez al mes con la directiva de los distintos comités para informar sobre los avances del proyecto. 🗳️